

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

No hay mal que por bien no venga

Este proverbio popular, resultado de la experiencia, muy apropiado para hacer más llevaderos los males de la vida, tiene su más exacta aplicación á los sucesos que se relacionan con la Iglesia Católica. Allí donde creemos ver un mal el tiempo se encarga de hacernos descubrir un bien inapreciable. No es que el mal no sea mal, ni dejan de ser sensibles y dolorosos sus efectos; pero á la larga y llegada la hora, lo que se nos antojó un mal de funestas é irremediables consecuencias, se presenta á nuestra vista no sólo como un bien, sino aún como un foco de innumerables bienes, resultado necesario de aquel mal. Esta es la Providencia de Dios con su Iglesia; de los males saca bienes. Deja que la tempestad se cierne sobre ella; pero una vez disipada ésta, luce con más brillantes fulgores su vitalidad y potencia divina.

Así ha sido siempre, desde el principio hasta nuestros días, y así será hasta la consumación de los siglos, porque Dios no muere y sus promesas no dejan nunca de cumplirse.

Demostración práctica y esplendorosa de esta consoladora verdad, nos ofrece actualmente el rompimiento brusco y temerario de las relaciones del Gobierno francés con la Santa Sede. El gran Pontífice Pío X, en un arranque de apostólico valor, dijo: «Yo no temo más que á Jesucristo.» «El huracán de la persecución que se ha desencadenado sobre Francia, pasará. Es providencial. Servirá para engrandecer al clero y afirmar en la fé á los creyentes.»

No profetizó en vano el Papa, ni sus esperanzas han sido fallidas. Buen testimonio de ello nos ofrece la ruidosa explosión de fé, de entusiasmo y de adhesión á la sagrada persona del Pontífice, que ha estallado en toda España y Francia, protestando contra el inicuo proceder de Combes y sus compañeros de gabinete.

La España católica ha dado el ejemplo. A ella se debe ese despertar hermoso de los hijos de la fé, que se preparan valientemente para dar la batalla á los hijos de las tinieblas. La grandiosa manifestación de inquebrantable adhesión y amor filial á la sagrada Persona de Nuestro Beatísimo Padre Pío X, Cabeza visible de la Iglesia, llevada á cabo el día del Apóstol Santiago, de uno á otro extremo de la Península Ibérica, no ha podido menos de llamar la atención de los católicos franceses, y ha bastado la elocuente palabra del

fervente católico conde de Mun, para que toda Francia, se haya levantado en son de protesta, contra Combes y sus secuaces, y ha debido ser espléndida é imponente la manifestación pública llevada á cabo por los franceses el día 1.º de Septiembre: la más grandiosa, según dicen los periódicos, de cuantas hasta el presente, ha presenciado el orbe católico.

Esto es admirable y grandemente consolador. Ha bastado una chispa, para que se inflame el entusiasmo católico en todo el mundo. Tal vez Combes no contaba con esta huésped, á pesar de que ha vestido sotana, parece que ha olvidado la historia de la Iglesia, y ya no se acuerda de que los emperadores romanos, más poderosos que él, emplearon todos los medios posibles y se valieron de todas las crueldades imaginables para acabar con el cristianismo, naciente, juzgándolo esencialmente opuesto al imperio; entonces como ahora, los golpes más fieros iban á parar á la cabeza de los obispos y demás sacerdotes; pero el cristianismo no murió; la sangre de los mártires, como dice Tertuliano, se convirtió en semilla de cristianos; y á los once años de haber sucumbido Galerio el más feroz de los tiranos, el estandarte imperial se llamaba *labaro*, la cruz guiaba á los ejércitos y era el más precioso ornamento de la corona.

La historia se repite, y si en lo tocante á los sucesos humanos puede fallir alguna vez, en lo que respecta á la Iglesia, jamás. La persecución ha sido siempre poderoso acicate que ha despertado la fé y el valor al parecer dormidos de los fieles, y en todas partes se han obrado prodigios y han abundado los mártires. Observemos lo que está pasando en Francia. Es asombroso, verdaderamente divino. Mientras el Gobierno arrastrado por la Masonería rompe las relaciones diplomáticas, con la Santa Sede, la Francia católica, la inmensa mayoría de los franceses honrados, corre presurosa á postrarse á los pies del Vicario de Cristo. Cien mil jóvenes católicos por medio de su presidente M. Jean Lerolle, envían al Papa un entusiasta y enérgico mensaje de adhesión. El clero protestará también.

Se han repartido por millones hojas impresas, en las que se publica un telegrama de felicitación y protesta, para que pongan su firma al pie de ella todos los católicos franceses, y en mítins y reuniones se trabaja con frenética actividad para levantar el espíritu público, á fin de que asombre al mundo universo y aplaste á Combes y

á la maldita Masonería, la manifestación católica proyectada por el invicto conde de Mons.

Bien decía Pío X, que no le asustaba la separación de la Iglesia y del Estado. Parece que era conveniente este estado de cosas para que se enardeciera la fé de los franceses y dieran al mundo el hermoso espectáculo que estamos presenciando, y se evidencie una vez más, que la barquilla de Pedro, por furiosas que sean las tormentas que la azoten, jamás zozobrará.

Alabemos á Dios que así, de una manera tan inusitada, exclusiva de su eterna sabiduría, consigue que los males se conviertan en bienes.

LIC. PEDRO CAVALLER, Pbro.

CONGRESO HISPANO-AMERICANO
DE LAS

CONGREGACIONES MARIANAS

Lauria, 13—Apartado, 143
BARCELONA

Habiendo sufrido alguna variación la fecha fijada para reunir en Roma el Congreso Universal Mariano, actualmente convocado para el miércoles 30 de Noviembre; el Comité Ejecutivo del Congreso Hispano-Americano de las Congregaciones Marianas, accediendo á honrosísima indicación recibida de Roma donde se desea conocer nuestros trabajos, se ha visto precisado á anticipar algunos días la celebración del que ha de verificarse en Barcelona. De esta manera, el Congreso Hispano-Americano podrá, como se desea y se había anunciado, ser preparación del Congreso Universal y figurar más dignamente en él, así por la noticia de sus trabajos, como por la asistencia de los Congresistas.

Con la aprobación del Emmo. y Rdo. Sr. Cardenal Casañas, Obispo de Barcelona, su Presidente de honor, se ha acordado convocar el Congreso Hispano-Americano, según el siguiente programa:

Martes 22 de Noviembre—Inauguración solemne.

Miércoles 23, jueves 24 y viernes 25—Reunión de secciones.

Sábado 26, fiesta de los Desposorios de Nuestra Señora—Solemne sesión de clausura.

Domingo 27—Comunión general y procesión pública, en la cual se podrá ganar el Santo Jubileo, concedido por Su Santidad el Papa Pío X.

El Comité recuerda con este motivo á los Congresistas la rebaja ya anunciada de 40 por 100 que en los pasajes ha concedido la Compañía Trasatlántica para los congresistas procedentes del Nuevo Continente, y la de un 50 por 100 que han acordado las Compañías de ferrocarriles en la Península. Para que puedan aprovecharse de una y otra, se expedirá á los que lo soliciten, por este Comité en España, ó sus representantes en América, el oportuno documento en que conste su calidad de Congresistas.

No duda el Comité que atendida la importancia que ha de tener el Congreso por sus trabajos y por ser preparatorio del de Roma, las adhesiones cada día en mayor número que se van recibiendo y las facilidades que las compañías nombradas han concedido para el viaje, será grande el número de Congresistas que quieran con su concurso y asistencia dar este testimonio de su amor á nuestra Madre la Virgen Inmaculada y de su deseo ardiente de honrarla y promover su gloria.

Barcelona fiesta de San Joaquín 21 de Agosto de 1904.

Por el Comité Ejecutivo

El Secretario, JAIME BOPILL Y MATAS.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 8.—*La Natividad de Nuestra Señora.*

Viernes, 9.—*Santa María de la Cabeza y San Gregorio.*

Sábado, 10.—*San Nicolás de Tolentino, confesor.*

Cultos.

Jués, 8.—*La Misa y oficio divino son del Nacimiento de la Beatísima Virgen María, con rito doble 2.ª elase y octava color blanco, haciendo conmemoración de San Adriano, mártir.*

En la Catedral, predicará el M. I. Sr. Lic. D. Pedro Moll, Canónigo Magistral.

En San Francisco, concluye el Triduo solemne de 40 Horas, predicará en la Misa mayor el R. D. Jaime Riera, Pbro. Beneficiado.

Viernes, 9.—*La Misa y oficio divino son del 2.º día de la Octava, con rito semidoble, haciendo conmemoración de San Gregorio, mártir.*

En la Catedral, comienza la exposición diaria del Santísimo. Se descubre á las 6 de la tarde y se reserva á las 8.

Sábado, 10.—*La Misa y oficio divino son de San Nicolás de Tolentino, confesor, con rito doble color blanco.*

En San Agustín y María Auxiliadora después del Rosario Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA SETIEMBRE *Amor á la doctrina católica*

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesus mi! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, para que estudiemos con amor la doctrina católica, y la defendamos con celo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Leer mucho los libros que nos instruyan acerca de la religión.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Setiembre de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden

ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias
Dia 3, Santa Catalina de Génova.
- 29, San Miguel Arcángel.
Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:
1.ª Los Ejercicios Espirituales del Clero y la Misión general á los pueblos de este Obispado.
2.ª Las buenas lecturas.
3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Agosto.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Homenajes á la Reina del Cielo.—El domingo próximo pasado, fiesta de la Virgen de la Consolación, se le dedicaron á la Purísima Señora, solemnes y devotas funciones, en las iglesias de San Agustín y San Antonio de esta ciudad.

En San Agustín, donde se halla erigida la antigua Cofraternidad de Ntra. Sra. de la Consolación desde los tiempos de los beneméritos Padres Agustinos, se celebró devota y solemne Novena de preparación, y en el día de la fiesta hubo concurrida misa de comunión, y más tarde solemnisimo Oficio cantado por la Capilla de música de la S. I. Catedral. Publicó las glorias de la Virgen de la Consolación, el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro. Por la tarde, terminóse la solemne novena, predicando el Rdo. D. Miguel Pons, Pbro. La concurrencia fué muy numerosa á todos estos actos.

En S. Antonio, las Hermanas de la Consolación, celebraron en el mismo día la festividad de su augusta Titular, con toda solemnidad. Cantóse muy solemne Misa con sermón, en la que fué oficiante el M. I. D. Jaime Serra, Canónigo.

Por la tarde dióse fin á la piadosa Novena, que se venía celebrando desde el día 27 del pasado, ante la hermosa Imágen de la Virgen.

Limosnas.—Durante el próximo pasado mes de Agosto se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, Ptas. 108'57.

Concurso y carreras.—La Alcaldía de esta ciudad ha publicado los edictos del concurso de ganado menorquin y las carreras que para fomento del mismo, se verificará respectivamente durante los días 10 y 11 de Septiembre actual adjudicando los siguientes premios.

CONCURSO DE GANADOS

Caballo semental.	100 Ptas.
Yegua de vientre.	100 »
Garañón.	50 »
Burra de vientre.	50 »
Becerro	50 »
Ternera	50 »
Vaca	50 »
Morrueco	30 »
Oveja (lote de 4 á lo menos).	30 »
Macho cabrio	20 »
Cabra (lote de 2 á lo menos).	20 »
Verraco	25 »
Marrana	25 »
Potro (nacido en Menorca).	50 »
Potranca id.	50 »
Yunta de bueyes.	100 »
Yunta de mulos ó mulas.	100 »

CARRERAS DE CABALLERIAS

	Premio	Accesit
Caballos (700 pasos).	250 Ptas.	75 Ptas.
Mulos y mulas.	75 »	20 »
Jacas.	50 »	15 »
Potros	50 »	25 »
Caballos (1000 pasos)	400 »	100 »

Serán considerados jacas los caballos que hayan cumplido 4 años y cuya talla no exceda de 1'20 metro.

Todas las caballerías deberán usar silla y bocado, debiendo sujetarse á una inspección antes de entrar en el Coso.

El Juez de salida ordenará las caballerías en linea recta, no permitiéndose en ningún caso *exidas* ó salidas falsas.

Tropas.—Dícese que mañana saldrá de Mahón para esta ciudad, el 2.º Batallón del «Regimiento Infantería de Mahón,» al mando del Teniente Coronel D. Antonio Escandell Pujol. Probablemente pernoctará en Mercadal y el viernes por la tarde llegará dicho Batallón á esta ciudad.

Las tropas serán acuarteladas en varios locales, cedidos al efecto por este M. I. Ayuntamiento y en uno del comerciante D. Vicente Marqués.

De los quinientos y pico de soldados que deben guarnecer esta población, unos trescientos serán alojados en la antigua alfarería de D. Juan Tremol, á cuyo fin se está procediendo estos días al arreglo y limpieza de dicho espacioso local.

Nuestro dignísimo Alcalde, Sr. Cardona, merece los aplausos de todos estos vecinos, por las gestiones últimamente realizadas en Mahón ante el Excmo. Sr. Gobernador Militar de aquella Plaza, al objeto de alojar debidamente á las tropas sin causar la menor molestia á las familias de esta ciudad, con el alojamiento de soldados en casas particulares.

Como los alquileres de los locales sumarán al cabo del año un buen número de pesetas, no deja lugar á duda que sería de gran conveniencia la construcción de unos cuarteles.

Creemos que se trabajará en este sentido.

Bienvenida.—Se la damos muy afectuosa á nuestro buen amigo el ferviente católico y distinguido Abogado de Barcelona D. Cayetano Pareja Novelles, hermano del inolvidable Rdo. D. Federico Pareja, Pbro., fundador de la Casa Salesiana de esta ciudad.

Deseamos al distinguido huésped, le sea grata su permanencia en Ciudadela.

Revisión.—Se halla en esta ciudad el fiel contraste de pesos y medidas D. Antonio Sol, quien está procediendo á la revisión de las mismas.

Instalaciones.—Estos días se están practicando algunas instalaciones de gas acetileno en varias casas particulares de esta localidad.

Clases.—El lunes se reanudaron las de las escuelas públicas de esta ciudad, por haber terminado la temporada de vacaciones.

Excursionistas.—Muchas son las personas del interior de la isla, que al igual de estos últimos años, piensan trasladarse á

esta ciudad, con motivo del concurso de ganado y carreras de caballerías que han de verificarse los días 10 y 11 del actual.

Langostas.—Ayer fueron despachadas á bajo precio un buen número de langostas que fueron encontradas casi muertas en los viveros existentes en nuestro puerto.

Aprehensión.—Dicen que el sábado pasado se efectuó una en esta ciudad, consistente en un bulto de tabaco.

Bien venido sea.—En el vapor-correo de hoy ha llegado á esta ciudad el nuevo Chantre de esta Catedral, M. I. D. Salvador Castany.

¡Adelante!—Leemos en «El Bien Público», del 1.º del actual, las siguientes líneas:

«Los defraudadores de la buena fé del público no escarmientan, ni la autoridad se cansa en cumplimiento de su deber, y viene esto sucediendo con frecuencia.

Después de haber sido, estos días multados varios vendedores de leche aguada, hoy lo ha sido también otro por la misma causa.

Duro con ellos.»

Y «El Grano de Arena», al dar cuenta de la vigilancia que se ejerce en Mahón sobre la leche y de las consecuencias sufridas por los expendedores de dicho alimenticio líquido, dice: «Bueno sería también que se extendiera la vigilancia sobre otros alimentos; entre estos primeramente figuran el pan y el vino. Una visita pues, á los expendedores de pan y vino. ¿Cuánto vino aguado encontrarían?»

Como en todas partes cuecen habas, convendría que aquí también se examinaran detenidamente dichos artículos, para evitar toda clase de adulteraciones en los mismos.

Leemos en el «Bien Público» del lunes:

«Ayer vimos al Sr. Alcalde de Ciudadela D. Lorenzo Cardona, cuya venida á esta ciudad obedeció, según se dice á conferenciar con la autoridad militar acerca de la fuerza señalada para destacamento en aquella población, por carecer en la actualidad de suficiente local para toda ella y evitar al propio tiempo á aquellos vecinos la molestia siempre enojosa del alojamiento en casas particulares de la restante fuerza.»

Menorca

Mahón.—En uso de licencia salió el día 2 del actual para el Continente el Inspector de Vigilancia de la Delegación del Gobierno D. José García Saez.

—Mañana, Festividad de Ntra. Sra. de Gracia, se efectuará en las Casas Consistoriales la repartición de premios á los alumnos que concurren á las escuelas municipales de niños y niñas.

Dicho acto es, sin asomo de duda, el más importante y simpático de cuantos realizan en sus fiestas populares, los pueblos de esta isla.

—Destinados á la Compañía de Ingenieros de guarnición en esta plaza, llegaron el día 2 del actual, cuarenta y un individuos de dicho cuerpo juntamente con cinco mulos y tres caballos, pasando á Villa Carlos donde se halla alojada dicha compañía.

—Des de el día 2 del actual quedó abierto el pago de la mensualidad de Agosto á las clases pasivas que perciben sus haberes por la Administración Depositaria de Hacienda de este Partido.

—En el vapor correo, del día 2 del presente mes; llegaron los Habilitados de Infantería y Artillería con fondos para los respectivos cuerpos.

También llegó en dicho buque el Ingeniero de Obras Públicas, Sr. Massanet.

Telegramas.

Madrid, 1.º.—En San Petesbugo y Londres se han recibido telegramas de Mukden diciendo que los rusos conservan todas sus posiciones en Liao-Yang.

Los japoneses avanzan sin economizar sacrificios.

Madrid, 1.º.—Londres.—El gobierno chino ha hecho proposiciones al de Austria-Hungría, para comprarle 200.000 fusiles sistema Mannlicher; pero el gobierno austriaco, considerando la situación especial por que atraviesa el Extremo Oriente, se ha negado á escuchar la demanda del Celeste Imperio. La medida de Austria es muy aplaudida por la opinión sensata.

Madrid, 1.º.—Londres.—El periódico *Weekl Dispatch* publica un telegrama de Koobe (Japón) que confirma que los japoneses se han apoderado de las fortificaciones exteriores de Port-Arthur. Los rusos siguen siendo dueños de las puertas de la plaza.

Madrid, 2.—Se comenta que la mayor parte de los telegramas que se reciben procedan de Tokio y que, en cambio, sean muy escasas y vagas las noticias que se reciben de San Petersburgo.

Esto, para muchos, constituye un dato que es muy aprobable que los japoneses se hayan apoderado de Liao-Yang, pues si así no fuera, desde Rusia se telegrafiaría desmintiendo tal noticia.

Un nuevo telegrama recibido de Tokio afirma que el general Kuropatkine ha sido, efectivamente, muy derrotado.

Se añade que el general Kuroki lo envolvió, ocasionándole grandes pérdidas.

Esta noticia, pero, como todas las demás transmitidas desde Tokio, ha sido recibida con cierto recelo.

Madrid, 2.—Lo más encarnizado del combate de Liao-Yang han sido las luchas á la bayoneta.

Los japoneses, en estas luchas han atacado con asombrosa energía, más los rusos se han mostrado fuertes y potentes. Se ha combatido fieramente cuerpo á cuerpo.

El combate de Liao-Yang, por las grandes proporciones alcanzadas, ha causado sensación en todos puntos. En todas las narraciones se habla de él.

Se considera que la batalla de Liao-Yang ha sido la mayor batalla de los tiempos modernos.

Madrid, 2.—Ha causado asombro el crecidísimo número de bajas sufridas en Liao-Yang por uno y otro ejército.

En las fuerzas rusas se han registrado hasta ahora 12.000 muertos.

Cuanto á los japoneses, las bajas son mayores. No se sabe aún su número exacto, pero se calcula que oscilan alrededor de 25.000; de manera que el ejército japonés ha tenido doble número de muertos que el ejército ruso.

Madrid, 2.—Las noticias de la derrota sufrida por los japoneses en Liao-Yang ha causado gran júbilo en San Petersburgo.

Los rusos se muestran ahora muy esperanzados.

Madrid, 2.—Los japoneses que sitian Port-Arthur han efectuado repetidos asaltos contra la plaza.

No han conseguido, pero, la realización de sus propósitos, pues en cada ataque han sido rechazados por los rusos.

Además estos han hecho desalojar á los japoneses algunas de las posiciones que ocupaban.

Con tal motivo, la guarnición de Port-Arthur está muy animada, y con entusiasmo se propone seguir defendiendo la plaza.

Madrid, 2.—Nuevos detalles se reciben de Liao-yang.

Los artilleros rusos caían muertos defendiendo sus cañones.

Rechazaron completamente á los japoneses.

Estos han sufrido una espantosa derrota.

Los rusos combatían cantando y tocando las músicas militares, en medio de una espantosa lluvia torrencial que anegó el campo de batalla.

Se han desarrollado escenas horrosas.

Las fuerzas del general Kuroki, que combatían al Sur, viéronse obligadas á emprender una retirada perseguidas por los regimientos rusos.

Los cosacos han hecho proesas.

Los japoneses en su retirada hirieron al general Morozasky.

La derrota de éstos es completa. En el campo de batalla han abandonado millares de muertos y heridos.

Madrid, 3.—Se han recibido más telegramas sobre la explosión ocurrida al vapor que salió de Port-Arthur, y que se ha perdido á consecuencia del choque con una mina.

Sábese que los agregados navales de Alemania y Francia en Port-Arthur abandonaron la plaza.

Créese que han naufragado ó han perecido víctimas de la explosión de la mina.

Madrid, 3.—Los últimos despachos referentes al sitio de Port-Arthur comunican que los ataques de los japoneses se han debilitado bastante, á consecuencia de haber sido rechazados y batidos en las posiciones que habían conquistado.

En Tokio causan profundo desaliento las noticias que se reciben referentes al sitio de Port-Arthur, considerándose que la toma de aquella plaza ofrece mas graves dificultades de lo que se creía.

Hácese notar también la falta cometida por los japoneses de querer alcanzar al mismo tiempo dos objetivos, la toma de Port-Arthur y el ataque contra el ejército de Kuropatkine.

Témese que la guerra se prolongue excesivamente, comprometiéndose la situación económica de la nación.

Madrid, 3.—Se han recibido nuevos despachos de Tokio, diciendo que corre el rumor de que el general Kuropatkine ha sido derrotado por Kuroki.

Los mismos despachos dicen que la derrota de los rusos tuvo lugar mediante un movimiento envolvente del general japonés.

Los críticos militares de Europa dudan de la exactitud de esta noticia.

Madrid, 3.—Londres.—Se confirma que la ciudad de Liao-Yang, ha sido presa de las llamas.

Madrid, 3.—Se ha reanudado desde ayer, la batalla de Liao-Yang.

Las bajas sufridas por ambos ejércitos desde

el día 23 de Agosto, se hacen ascender á mas de 25.000 entre muertos y heridos.

Madrid, 3.—Telegrafian de Liao-Yang, que el bombardeo de los japoneses ha imposibilitado á los rusos para retirar el material de guerra que tenían acumulado en la ciudad de Liao que han abandonado, apoderándose del mismo los japoneses.

Madrid, 3.—El general japonés Kuroki, al frente de cien mil hombres ha derrotado al general ruso Filduling que defendía el camino de Mukden obligándole á retirarse.

Los japoneses han invadido dicho camino avanzando en él y ocupando posiciones.

Madrid, 4.—Telegrafian de Londres que circula la noticia de que el general Srakelber y veinticinco mil rusos han sido copados por los japoneses.

Necesita confirmación la noticia.

Madrid, 4.—Telegramas de San Petersburgo dicen hallarse en camino de Karbin ciento veinte y cinco mil hombres escogidos de entre los mejores regimientos de Rusia.

A fines de este mes los rusos en Karbin dispondrán de 200.000 hombres de tropa.

Madrid, 4.—El Ministro de Hacienda de Rusia se ha puesto de acuerdo con un sindicato de banqueros alemanes, el cual se ha comprometido á levantar un empréstito de quinientos millones de rublos en los mercados germánicos.

Madrid, 5.—Oficialmente se ha confirmado la noticia de la ocupación por los japoneses de la ciudad de Liaoyang.

VARIEDADES

SANDÍAS SIN PEPITA

El procedimiento para criar sandías sin pepita data de hace muy poco, y es debido á la casualidad. Al coger una sandía en un campo, se observó que no tenía pepitas: el mismo año, otro labrador tuvo el mismo hallazgo y hablando de la coincidencia los dos labradores, decidieron estudiar el fenómeno y las condiciones en que se había producido.

Durante bastante tiempo han guardado el secreto de su descubrimiento, pero ahora lo han lanzado al mundo. No puede ser más sencillo. Sobre uno de los tallos de la sandía se pone un poco de tierra. La parte cubierta echa pronto raíces se las separa del tronco y crece y llega á producir sandías sin pepitas.

El aroma de esta nueva fruta es tan bueno como el de las sandías mejores.

ANUNCIOS

AVISO

Promulgada la nueva ley sobre liquidación de obligaciones procedentes de Ultramar, referentes á haberes personales por razón de alcances, bien representados por abonarés ó por cualquier otro título legítimo correspondientes á individuos de tropa, Oficiales, Jefes y Generales; empleados civiles, haberes pasivos por todos conceptos, suministros, fianzas y depósitos de Cuba y Puerto-Rico é inscripciones en las cajas de Manila; como, así mismo, devoluciones de ingresos indebidos, loterías y valores de la Deuda pública; esta agencia se encarga de practicar cuantas gestiones

procedan á fin de conseguir el objeto que se desee, al propio tiempo que evitar la prescripción del derecho á que se refiere el artículo 6.º de dicha ley.

En su consecuencia, teniendo en cuenta que la citada ley afecta muy directamente á todos los poseedores de tales créditos; que el plazo marcado en ella es corto é improrrogable y que su desconocimiento pudiera dar lugar á la pérdida de los mismos por su caducidad, se permite esta agencia hacer pública dicha disposición.

VICENTE TORRES TUR.

LA NEW-YORK

COMPANÍA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

la más antigua y más importante del mundo entero.

ACTIVO:

Fr. 1.827.619.237

CAPITALES ASEGURADOS:

9 mil 44 millones de francos

* * *

La Compañía de seguros sobre la vida

LA NEW-YORK

está vigilada por los principales Gobiernos del mundo.

Además tiene constituida en la caja general de Depósitos del Gobierno Español la fianza prescrita por las leyes fiscales vigentes, como suplemento de garantía para sus asegurados en España.

Agente en Ciudadela de Menorca:

Adolfo León y Vivó



PARA VENDER

Una porción de terreno de unas 3 cuarteras sembrado, conteniendo casita y cisterna.

Informan en la calle del Castell Rupit núm. 14.

OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Manual de capellanías y pias memorias; comprende la legislación vigente y jurisprudencia aplicable en todo lo que se refiere á capellanías, patronatos, obras pías, aniversarios y casas y huertos rectorales, varios documentos notables escritos sobre estas materias por personas distinguidas y finalmente los formularios prácticos mas necesarios para facilitar el estudio y despacho de tales asuntos, por D. Mariano Alvarez y Gómez, administrador general de capellanías y demás fundaciones piadosas del Obispado de Vitoria; precio 8 pts.

El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios fotograbados; precio 3.50 pts.

Layeta, por Raquel; precio 2.25 pts

Flores que no se marchitan, por D.ª Maria de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4.50 pts.

Exposición Simbólica del Santo Sacrificio de la Misa, por D. Joaquin Solansa Pbro.; precio 1.50 pta.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 pts.

Cartilla práctica con instrucciones generales para preservarse de la rabia de nuestros animales domésticos; precio 10 cénts.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, indigestión, Dispepsia, Fal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Acerque el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
Agentes en España—J. URICH & C., BARCELONA.